

A LOS ACORDES DE «VIVA ESPAÑA»

APOTEOSIS DE FRAGA EN BARCELONA

BARCELONA, 26 (INFORMACIONES y resumen de agencias).

Lo que queremos es un Cambio. Mejor dicho, muchos cambios que sean a la vez buenos catalanes y buenos españoles», dijo ayer en Barcelona don Manuel Fraga Iribarne en el transcurso de un mitin que celebró Alianza Popular en esta ciudad. El acto, que se desarrolló en el Palacio de Deportes, reunió a unas diez mil personas procedentes de la misma ciudad, de otras poblaciones catalanas y de distintos lugares de la geografía española, algunas de ellas desplazadas ex profeso en aviones.

Buena parte de este último grupo debió abandonar el mitin antes de que finalizara para llegar a tiempo suficiente al aeropuerto, de forma que antes de acabar el acto el pabellón acusaba notables claros en cuanto a densidad de público.

A las ocho de la noche, hora fijada para el comienzo del mitin, el público casi llenaba ya los asientos del pabellón deportivo, mientras una banda de música tocaba sardanas y pasodobles. Un amplio servicio de control y orden cuidaba de que nadie pudiera acercarse al escenario, enmarcado con telas azules y con

- «ESTAMOS INTENTANDO SALVAR LO MEJOR DEL FRANQUISMO»
- «QUEREMOS MUCHOS CAMBO, QUE SEAN A LA VEZ BUENOS CATALANES Y BUENOS ESPAÑOLES»

largas y entrelazadas banderas española y catalana. Además del símbolo con las iniciales «A» y «P» había dos grandes carteles con el nombre de Alianza Popular de Cataluña en castellano y catalán.



Cifra
Cinco de los siete dirigentes de A. P. recogieron ayer, en Barcelona, el entusiasmo de diez mil enfervorizados seguidores catalanes

Hacia las ocho y veinte llegó al recinto don Manuel Fraga Iribarne. Al tiempo que se aumentaban las medidas de seguridad en torno al estrado el público estalló en una larga ovación y gritos de «Fraga Fraga» cuando este subió al escenario y, junto con los demás oradores saludó con los brazos abiertos en forma de «V». La orquesta tocó entonces la melodía «Viva España», que los asistentes corearon puestos de pie, mientras aplaudían a los líderes de Alianza Popular. Los aplausos y frases de adhesión por el público se reprodujeron en diversos momentos de las sucesivas intervenciones.

Aunque el señor Fraga y los demás oradores no escatilaron críticas al Gobierno actual en especial por la situación socioeconómica y la legalización del P.C.E., el mitin estuvo prioritariamente dedicado a insistir en que Cataluña es una región y no una nación, en señalar su vinculación a España y condenar el separatismo.

Intervino en primer lugar el doctor Carreras Liansana, ex rector-comisario de la Universidad de Barcelona, mostrándose partidario de algunas formas de autonomía y enemigo del centralismo. Sin embargo, rechazó las fórmulas autonómicas del período republicano, considerando negativos sus resultados. Después trató el tema de la emigración en Cataluña, refiriéndose a quienes «de forma impuesta y coactiva» atribuyen la condición de catalán «a quien no la tiene ni la necesita». Con estas palabras respondía tácitamente a una frase promovida por don Jordi Pujol según la cual es catalán todo aquel que vive y trabaja en Cataluña.

El segundo orador fue don Santiago Udina Martorell, de Unión Catalana. El partido del señor Udina, ligado a la U.D.E. de Silva Muñoz, mantiene un reciente pacto electoral con Alianza Popular bajo el nombre de Convivencia Catalana. Don Santiago Udina señaló que A.P. es el partido de la gente de paz, y que este pacto garantizará el orden el trabajo y el progreso.

Le siguió en el atril de oradores don Gonzalo Fernández de la Mora, quien expresó su preocupación, porque dijo «hay algo en el panorama español que no nos gusta». Y aquí citaría «el desorden, que es el principio de la anarquía», las violencias que se producen en la calle y las horas de trabajo perdidas en huelgas. Respondió a quienes dicen que A.P. juega con el

miedo, diciendo que ellos levantan la bandera de la confianza y la seguridad. Dijo después que con la legalización de los comunistas se es pasando del estado de derecho al estado de excepción. Y por último, renovó los anteriores ataques al separatismo.

Don Luciano de la Fuente, a continuación, desmintió tres imputaciones que considera se hacen a su partido: Dijo que no es verdad que quieran torpedear las elecciones, como tampoco lo es, añadió, que quieran cortar el proceso democratizador, ni que constituyan una derecha reaccionaria que pretende defender privilegios políticos y de clases.

Intervino después don Laureano López Rodó, haciendo balance de los últimos cuarenta años, de los que dijo no renegar, y resaltando el confusiónismo del momento actual. Respecto a la legalización del P.C.E., consideró que se trata de un verdadero golpe de Estado que barró la reforma e implantó la ruptura. Citó también a don Felipe González, de quien señaló que ha dicho que va a quitarse el sombrero si A.P. saca más del 15 por 100 en las elecciones. «Pues bien —prosiguió— ya puede ir a comprar el sombrero, porque habrá de sacárselo.» En toda su intervención, el señor López Rodó habló en catalán.

Don Cruz Martínez Estreuelas hizo especial hincapié en la proximidad de una hora crucial en la que el país deberá escoger entre el humanismo y el marxismo «Entre ser seres humanos o ser esclavos», dijo. Señaló también que «la firme e irrenunciable beligerancia de Alianza Popular frente al marxismo no proviene de memorias históricas, aunque su naturaleza constituyente la haga irrenunciables, sino de la propia filosofía del humanismo social. «Una sociedad libre y democrática —agregó— es incompatible con una concepción ideológica cuyo óptimo constituyente acarrea el aniquilamiento esencial de la libertad, de la democracia y de los valores espirituales del hombre.»

Por su parte, el secretario general de Alianza Popular, don Manuel Fraga Iribarne, manifestó que «el franquismo no es una palabra mala para nosotros, que estamos intentando salvar lo mejor del franquismo, por lo que nos consideramos reformistas». En relación con el mismo tema, agregó que «gran parte de las actuales personalidades políticas han estado ligadas al franquismo, como Arellza o Pío Cabanillas, por poner algún ejemplo. En este contexto, también don Carlos Arias Navarro ha estado vinculado al franquismo, y eso no es ningún obstáculo para que tome, como lo ha hecho, una opción política. El señor Arias —dijo por último— ha tomado una opción política porque entiende que es su forma de servir a España».